

POSTALES

NO PAGO A TRAIADORES

Si los socialistas o, para ser exactos, los zapateristas —esa tribu sólo interesada en retener el poder a cualquier precio— creen que los nacionalistas van a agradecerles los favores que les hacen, están pero que muy equivocados. Los nacionalistas aceptan favores, pero cuando se les pide reciprocidad contestan: «¿Qué favores? Eso era algo que nos pertenecía.» Y piden más. Indefectiblemente.

Los votaciones en el Congreso prueban este drama de traiciones e insolencias que está viviendo España en plena crisis económica. El martes, el PSOE se unió a los nacionalistas contra la propuesta del partido de Rosa Díez y del PP, de disolver sin dilaciones los 42 ayuntamientos regidos por la proetarra ANV, ilegalizada por el Tribunal Supremo e incluida en la lista de organizaciones terroristas por la Unión Europea. ¿No son razones más que suficientes para privarle de todo poder y del dinero que éste con-

lleva? No, contestan nacionalistas y socialistas, hay que ir caso por caso, a ser posible con mociones de censura en cada ayuntamiento, tras una reforma de la ley de Régimen Local. Traducido a los hechos, significa dejarlo «ad calendas graecas», o por lo menos, hasta después de las próximas elecciones vascas, para que Patxi López pueda arrancar el mayor número posible de votos turbios, que allí abundan.

Pocas oportunidades mejores que ésta ha tenido el socialismo de Zapatero para demostrar con hechos, no palabras, que está dispuesto a derrotar a ETA y su entorno. Y pocas ha quedado tan de manifiesto que, más que derrotarla, lo que busca es pactar con ella. O, al menos, con sus «moderados». Como si hubiera moderados en la banda. O como si, de haberlos, pintaran algo. Fue el gobierno Zapatero quien permitió a ANV presentarse a las últimas municipales vascas, con la esperanza de incorporarla a su fracasado



JOSÉ MARÍA CARRASCAL

«proceso de paz». Corresponde al gobierno Zapatero, por tanto, desalojar de los ayuntamientos al brazo político de ETA. Pero no lo hace, despertando legítimas sospechas de que no ha renunciado al sueño de negociar con ella.

Algo parecido le ocurre con los nacionalistas catalanes. Les ha dado el nuevo estatuto que pedían. Pero en vez de agradecerse, le exigen cumplir todos los compromisos económicos que incluye. Al no poder hacerlo debido a la tremenda crisis que atravesamos, han votado contra los presupuestos de 2009, que el gobierno salvó por los pelos, gracias a los votos de otros nacionalistas, los vascos y los gallegos, que pasarán también la bandeja. Mejor dicho, que ya la han pasado.

Pero el margen de maniobra de Zapatero se reduce alarmantemente, como ocurre a todos los chantajeados. Para gobernar España, pactó con quienes no creen en ella. Ello le pone una y otra vez en la tesitura de traicionar a España o a sus socios. Las dos últimas votaciones en el Congreso muestran que prefiere a sus socios, soñando en que le correspondan. Pero el nacionalismo, como Roma, no paga a traidores. Sólo cobra. Por eso hay tantos nacionalistas en España. Aunque ése es otro cantar. ¿O es el de siempre?

CARTAS AL DIRECTOR

Pueden dirigir sus cartas a ABC. Por correo: C/ Juan Ignacio Luca de Tena 7. 28027 Madrid. Por fax: 913 203 356. Por correo electrónico: cartas@abc.es. ABC se reserva el derecho de extractar o reducir los textos de las cartas cuyas dimensiones sobrepasen el espacio destinado a ellas.

Símbolos franquistas

Retiran de la plaza del Ayuntamiento de Santander la única estatua ecuestre que aún quedaba del general Franco, así como cientos de calles con nombres o connotaciones «franquistas», pero al tiempo se ponen nombres de fieles a la República y personajes adeptos a aquél régimen, que empezó a perseguir ya en 1931 a quienes no se ajustaban a su criterio ideológico. La ley de Memoria Histórica de Zapatero calla las miles de víctimas del republicanismo comunista, aún desaparecidas miles de ellas. No habla de los miles de torturados hasta la muerte en las checas, ni de los casi 8.000 asesinados en Paracuellos, muchos de ellos niños (porque sus padres eran de derechas). La masacre contra la Iglesia Católica fue brutal: miles de parroquias, capillas y conventos quemados; ropas litúrgicas de cofradías e imágenes de Semana Santa destrozados; casi 7.000 religiosos, muchos de ellos trabajando entre los más pobres, perdieron la vida a sangre fría por ser «enemigos del nuevo Estado republicano». Pura limpieza ideológica.

Si quieren borrar la obra de Franco, tendrán que demoler prácticamente todos los pantanos de España, las viviendas sociales protegidas, la seguridad social, las pagas extraordinarias, las pagas de jubilación y viudedad, el derecho al desempleo, los colegios públicos para todos... La reconciliación, con esta memoria histórica que po-

ne a unos —los republicanos-comunistas— como buenisimos y a otros —el bando nacional, la otra media España— como lo peor será imposible.

Rosendo Alcaraz Gutiérrez
Sevilla

Bolonia

En relación con el editorial «Bolonia, una oportunidad», publicado anteayer, deseo expresarle, resumido en pocos puntos, mi desacuerdo con algunas tajantes afirmaciones de ustedes que contrastan con el realismo y acierto de sus críticas a las Administraciones educativas.

Primero, es perfectamente legítimo y, a mi entender, muy fundado, sostener que la aplicación en España del acuerdo de Bolonia entre Ministros de

Educación europeos —y de la aplicación aquí se trata, no del acuerdo en sí—, lejos de «acercar nuestra Universidad a las mejores del mundo», como sostiene el editorial, empobrece en aspectos esenciales a las Universidades españolas. Las Universidades españolas tienen que mejorar notablemente, pero han tenido y podrían tener muchas oportunidades de mejora, ya mismo, si se dejaban a un lado muchas de las concretas ocurrencias que imponen nuestras autoridades educativas con la abusiva invocación de un necesario Espacio Europeo de Educación Superior, que, por cierto —y no es grano de anís—, debería ir después, y no antes, de un Espacio Europeo de Educación a secas.

Segundo, ni yo ni otros no pocos profesores que conozco y que comparto lo que acabo de decir, integramos «sectores corporativos opuestos a toda modificación de un statu quo manifiestamente mejorable». Es ésta una caracterización axiomática profundamente

errónea e injusta, porque, el firmante, con 41 años ininterrumpidos de dedicación a la Universidad, viene padeciendo largo tiempo, como otros muchos profesores, un atroz conservadurismo ante muchas situaciones universitarias imperiosamente mejorables; conservadurismo decisivamente apoyado por muchos de los promotores de los cambios amparados en los pocos folios del acuerdo de Bolonia. La mayoría de esos cambios se pretenden imponer con un despotismo que no ilustra en absoluto acerca de los pretendidos bienes que se seguirían de los cambios: por ejemplo mayor «movilidad de alumnos y profesores» y «acabar con la uniformidad a la baja de los contenidos» de la enseñanza y del aprendizaje, mencionados en su editorial. Preci-

samente por ser favorables a esos cambios, nos disgusta profundamente lo que se pretende bajo la bandera de Bolonia.

Tercero, no estoy ni me considero en alianza con «profesores antisistema». Si estoy, y lo tengo publicado y firmado, en estas mismas páginas, desde hace décadas, a favor de una Universidad, que por constituir un espacio libre e independiente de búsqueda y difusión de la verdad mediante el trabajo científico, pueda ser una instancia crítica de la sociedad y, por tanto, del «sistema». En estos días de crisis global que corren, cuando no resulta fácil saber de qué «sistema» se puede estar hablando, me parece de extrema claridad la necesidad de esa instancia crítica.

Andrés de la Oliva Santos.

Catedrático de Derecho Procesal. UCM

Menosprecio a los informáticos

Ayer, 18 de diciembre de 2008, en las calles de Madrid se realizó una manifestación de todo el colectivo de Ingenieros Informáticos para defender su titulación y la regulación de su profesión, ya que el Gobierno, con el ministro de Industria a la cabeza, quiere ningunear una titulación que goza de prestigio internacional. Y no fue la de ayer la única manifestación, puesto que ya se produjo otra el 19 de noviembre, en la que se convocaron 40.000 implicados en España y ante la que hicieron oídos sordos. La estrategia del Gobierno es dejar pasar el tiempo hasta que ya no se pueda hacer nada y después lavarse las manos. Se nos está negando regular una profesión relacionada con la carrera que tanto nos ha costado. Existe una grave discriminación de nuestra ingeniería con el resto de ingenierías, y nosotros únicamente pedimos que se nos dé el mismo trato que al resto. Es indignante lo que está ocurriendo, y las injusticias a las que estamos siendo sometidos. La RITSI (los representantes a nivel nacional de los estudiantes), la CODDI (de los decanos y directores de Escuelas) y los Colegios de Informática (de los profesionales) están alarmados con lo que está ocurriendo, y todos coinciden en que hay que hacer algo urgentemente.

Arantxa Lacasa Madero
Correo electrónico

VIAJAR es el mejor REGALO
Estas NAVIDADES acertarás seguro

ROMA 3 días / 2 noches

Avión + Hotel 3***
desde 164€

... Además te regalamos el 10% del importe de tu compra en noches de hotel GRATIS

Precio por persona en habitación doble, en avión desde Madrid, válido para determinadas fechas de 2009. Gastos de gestión 10€ por reserva. Puedes pagar tus vacaciones hasta en 10 meses sin intereses. Precio sujeto a revisión conforme RDL 1/2007. Consulta otras propuestas de viaje, así como bases de esta promoción.

VIAJES CRISOL CALIDAD CERTIFICADA
902 436 436 Viajes Crisol Los Profesionales
www.viajescrisol.com Más de 190 agencias con el mejor asesoramiento

COMUNICACIÓN

Los portales de Vocento superan los 21,5 millones de internautas en noviembre

ABC

MADRID. El conjunto de portales de Vocento recibió 21,7 millones de visitas el pasado noviembre y los sitios de noticias del grupo superaron los 12,3 millones de internautas, lo que supone un promedio diario de 959.000 lectores de lunes a viernes, según datos de Nielsen Online auditados por OJD Interactiva.

Estos buenos resultados también se han reflejado en el ranking de las diez principales compañías de internet en España, donde Vocento es el grupo que más crece con un 47 por ciento, cifra que duplica el comportamiento del mercado español en este área. En este ranking, Vocento se sitúa en el octavo lugar.

ABC.es creció un 50%

Cabe destacar los resultados de ABC.es, que en el último año ha crecido un cincuenta por ciento, más que sus competidores directos: elpais.com (40,9%) y elmundo.es (14,7%).

Los portales clasificados de Vocento, por su parte, mantienen una progresión interesante en el último año. Infoempleo.com es el segundo portal de empleo más utilizado en España con un incremento anual dos veces superior a la media de su sector.

Los portales de automoción en internet (autocasion.com, hoyomotor.com y unoauto.com) duplicaron su crecimiento en el último año y se sitúan entre los cuatro principales portales de su categoría.

El portal económico de Vocento, finanzas.com, prácticamente ha triplicado su tráfico en el último año, lo que consolida esta web entre los cuatro principales portales financieros del panorama español. Un comportamiento similar experimenta hoymujer.com, que ha triplicado su audiencia en el último año gracias a su comunidad de internautas, que genera un alto grado de participación.

Entre los portales de ocio del grupo destaca Dalealplay.com, el primer espacio dedicado en exclusiva a la subida, intercambio y descarga de vídeos generados por los usuarios en español. Con un crecimiento notorio en el último año, tres veces superior a la media de su categoría, ha logrado situarse entre los diez principales portales de subida y descarga de vídeos en nuestro país, según el ranking de Nielsen Online.

EDUCACIÓN

Grupos anti-Bolonia colapsan Barcelona por las expulsiones de la Autónoma

Cinco manifestaciones paralizan los accesos a la ciudad y provocan el caos circulatorio

ESTHER ARMORA

BARCELONA. La llama anti-Bolonia se ha avivado en Cataluña a raíz de las expulsiones a los seis estudiantes de la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB) que participaron en los altercados del pasado mayo. Apenas 24 horas después de que el rectorado comunicara las sanciones, alumnos de esa universidad y de la UB tomaron la ciudad de Barcelona en protesta por la medida y para forzar un avance en el diálogo con las autoridades académicas y la Generalitat.

Cortes de tráfico

Cinco manifestaciones paralelas colapsaron la capital catalana y sus alrededores en plena hora punta. Tres de las protestas se desarrollaron en Barcelona y otras dos en Bellaterra y provocaron el caos circulatorio, según indicaron a ABC fuentes de la Guardia Urbana. En la AP-7, los estudiantes cortaron ambos sentidos a la altura de Tarrasa (Barcelona) durante 45 minutos e hicieron lo mismo en la B-30 en sentido Tarragona. Los enlaces a la C-58, desde la AP-7, también resultaron afectados.

En Barcelona el caos fue generalizado ya que los universitarios tomaron en hora punta los principales accesos al casco urbano. Cortaron durante dos horas la avenida Diagonal, a la altura de la zona universi-



Los manifestantes cortaron el tráfico de la avenida Diagonal durante dos horas

ELENA CARRERAS

taria; la boca norte del túnel de la Rovira y, durante una hora, paralizaron el tráfico en el corazón de la ciudad —Gran Vía entre las calles Urgel y paseo de Gracia—, donde improvisaron una clase con material que extrajeron del edificio central de la UB. En esta universidad un grupo de universitarios siguen encerrados. Esta última protesta acabó en la sede del Co-

misionado de Universidades. Un comité de los manifestantes decidió permanecer en el edificio hasta hablar con responsables de la institución.

Tras siete horas de ocupación y un encuentro frustrado con miembros del Comisionado, la Policía autonómica les instó a abandonar el edificio y salieron a la calle, donde paralizaron de nuevo el tráfico. Por

su parte, los estudiantes de Lérida y Gerona concluyeron ayer sus respectivos encierros.

Creación de la Mesa Nacional

Coincidiendo con las protestas, los rectores y la Generalitat anunciaron la creación de la Mesa Nacional para la Universidad Pública, con la que abren un proceso de diálogo para resolver el conflicto.

EUTANASIA

Los médicos calculan varios días de agonía hasta la muerte de Eluana

V. B. CORRESPONSAL

ROMA. La clínica italiana Ciudad de Údine, en la que la joven en estado vegetativo permanente desde 1992, Eluana Englaro, morirá, aseguró ayer en una rueda de prensa que siguen dando su disponibilidad a la familia a pesar de las intimidaciones. «Hemos recibido por parte del ministro intimidaciones, amenazando con la suspensión de la actividad relacionada con el servicio sanitario nacional», dijo ayer el administrador delegado de la estructura sanitaria, Claudio Riccobon.

Eluana morirá en silencio, en una habitación del tercer piso de la clínica. El protocolo de cómo se producirá el «adiós a Eluana» recibió el consentimiento de su padre, Beppino Englaro, de los responsables de la clínica y del médico y los diez enfermeros que cuidarán a Eluana en sus últimas horas de vida. Según se explica en las nueve páginas del protocolo, a la habitación de la joven sólo podrán acceder los signatarios del documento. Las primeras 24 horas las vivirá como los últimos 16 años, sin ninguna variación en su alimentación, hidrata-

ción y medicación. El segundo día iniciará la reducción de alimentación e hidratación al 50 por ciento, disminuyendo una vez más a la mitad el tercer día. A partir del cuarto día se interrumpirá definitivamente. Las sondas que mantienen con vida a Eluana se desconectarán 72 horas después de su llegada a la clínica y, en ese momento, el medicamento que se aplicaba a través de la sonda vendrá inyectado vía muscular, utilizando asimismo sedativos. Los médicos calculan varios días de agonía hasta la muerte natural de la joven.

Una operación despierta a una italiana en coma

En Turín una chica de 20 años se despertó ayer del coma en el que estaba desde hace un año. La joven sufrió un accidente automovilístico hace dos años, y ahora, gracias a una intervención quirúrgica, es capaz de alimentarse y obedecer órdenes. El cirujano Sergio Canavero se mostró satisfecho de la operación realizada a través de la estimulación cortical, la primera que se realiza en un paciente en estado vegetativo.